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Les vœux du maire Patrick de Luca 
Mes chers concitoyennes et concitoyens, plusieurs fois j'ai rappelé l'engagement que nous devons assumer 
collectivement pour défendre les valeurs de notre République qui assurent la stabilité et la pérennité de nos 
institutions et des relations entre les individus. Soyez assurés que votre équipe municipale continuera à 
œuvrer dans ce sens avec toute la motivation nécessaire. 
Pour que notre village avance dans la sérénité, il nous faut poursuivre et renforcer le dialogue avec tous 
nos partenaires et interlocuteurs, agir pour la simplification des procédures qui creusent un fossé de plus en 
plus important entre nos gouvernants, les communes et nos concitoyens, continuer à investir pour mieux 
vous servir et modifier nos pratiques en prenant en compte les contraintes liées au dérèglement 
climatique, être toujours et encore plus présents à vos côtés. 
En 2023, les discussions entamées avec les représentants de l’État et nos partenaires, ont permis de 
déboucher sur des réalisations concrètes. Un accord a été trouvé pour limiter sur la départementale la 
circulation des véhicules de plus de 3,5 t dans les traversées de notre village et celui de Lardy. Les 
problèmes liés au stationnement des poids lourds devant les établissements Laviosa à Étréchy ont été 
abordés. Nous avons rencontré les élus du Département pour régler les problèmes de circulation et de 
stationnement générés par les visiteurs du Domaine (plus de 300 000 /an), les bus scolaires, les cortèges de 
mariage, et travailler sur le déroulement du Festival Essonne en Scène. Les solutions commenceront 
certainement par l’aménagement du parvis devant l’entrée du Domaine. [...] 
Retrouver de la sérénité financière est impératif. Aujourd'hui, les communes n’ont quasiment plus de 
marge de manœuvre financière, d’autant plus qu’il faut faire face à l’augmentation du coût des matériaux et 
de l’énergie. Nombre de compétences sont assurées aujourd’hui par la CCEJR et cette mutualisation permet 
de bénéficier de services que nous ne pourrions avoir si nous devions les financer seuls.  
Nos communes doivent, c’est une nécessité, continuer à investir de leur côté en respectant notre 
environnement et en sollicitant des subventions auprès de tous nos partenaires, État, Région, Département, 
Parc Naturel du Gâtinais. Ces démarches nous ont permis d’obtenir pour chaque projet subventionnable, 
entre 70% et 80% de subventions. [...] 
Ce travail de fond va se poursuivre dès ce début d’année. Notre programme est ambitieux et les chantiers 
qui nous attendent sont nombreux et indispensables. En effet, il nous faut refaire le chauffage à la salle 
des fêtes et à la salle des associations, avec un système « réversible » qui permettra de créer des espaces de 

fraîcheur pour les plus fragiles lors des épisodes de forte chaleur ; 
poursuivre notre programme de travaux et d’équipement aux écoles ; 
reprendre l’aménagement de la mare à côté des services techniques ; 
relancer l’installation d’un commerce de proximité dans notre gare, 
avec l’aide de la CCEJR et du PNRGF ; lancer une vaste réflexion sur les 
problèmes de vitesse dans notre village ; poursuivre l’évolution de 
notre mobilier urbain ; adapter nos modes de fauchage aux nouvelles 
contraintes dues au changement climatique ; créer une nouvelle 
capacité de stockage aux services techniques. 

La vie de notre village, c’est aussi le plaisir d’accueillir de nouveaux chamarandais dont les premiers 
habitants de la rue de la Petite Vitesse. Nous restons attentifs au devenir du collectif qui a pris beaucoup de 
retard et nous vous tiendrons informés de son avancement. 
Pour être présents à vos côtés, il faut des acteurs de terrain qui peuvent vous apporter aide, bienveillance et 
des animations pour les grands et les petits. Notre personnel communal, celui de nos écoles, notre CCAS 
avec tous les bénévoles élus et citoyens qui œuvrent en son sein, nos associations et notre Caisse des 
Écoles en sont les acteurs incontournables. Je les remercie pour leur implication quotidienne et les assure à 
nouveau de notre soutien indéfectible. [...] 
Soyez assurés que nous avons la volonté de toujours mieux vous servir, d’aller de l’avant dans le respect de 
tous, de conserver un village où il fait bon vivre et que toutes nos actions ne sont guidées que par ces 
volontés. Je suis sûr que, tous ensemble, nous relèverons avec succès les défis qui nous attendent.  
Permettez-moi au nom de toute votre équipe municipale de vous adresser nos meilleurs vœux de 
santé, réussite et bonheur, pour vous-même et toutes celles et ceux qui vous sont chers. 



Travaux de la mairie 

Travaux de la mairie et du local « Pompes à incendie » (voir ci-dessous) 

Église : réfection des corniches, peinture des portes et nettoyage des toits (subvention 
du Parc naturel régional du Gâtinais français) 

Parking de l’église : réfection du gravillonnage 

Salle des associations : création d’une cuisine équipée et d’un bar, réfection des sols  

Relamping : remplacement des éclairages par des LED sur l’ensemble des bâtiments communaux 

Services techniques : travaux de remise aux normes électriques (chauffage, prises…) 

Salle des fêtes : installation d’un lave-vaisselle (matériel, électricité et plomberie) 

Plateau sportif : changement des buts et paniers ; réfection de l’allée menant à l’école maternelle 

Gabions d’entrée de village : mise en œuvre de 3 gabions qui seront fleuris au printemps 

Organigramme des clés (hiérarchisation des clés de tous les locaux et de leurs droits d'accès 
permettant de limiter le nombre de clés) : une commande est en cours pour changer les derniers 
barillets des écoles et de la salle des fêtes. 

Matériel pour les services techniques : achat d’une débroussailleuse à roue et d’une élagueuse 
sur perche 

Panneaux d’affichage libres : remplacement des anciens panneaux par des panneaux en bois  
sur la place de la Libération, devant l’école maternelle et route d’Étréchy 

Barrières amovibles : elles seront installées de part et d’autre du Chemin de la Sablière 

Vitrines extérieures : elles seront posées sur le mur extérieur du préau 

Matériel pour les écoles : ordinateur portable, mégaphone, plans d’évacuation 

Matériel pour la mairie : écran pour la salle de réunion, aspirateur, cafetière 

Voirie : pose de potelets et réfection de bandes stop 

Bilan des investissements en 2023 

Réhabilitation du local «Pompes à incendie» 

La première phase de ces travaux, subventionnés par la 
région et le département, s’est bien déroulée. La salle du 
conseil, le bureau du rez-de-chaussée, le local technique et 

la petite cour attendent leurs finitions. La seconde phase concerne principalement l’aménagement 
des archives dans les combles, l’isolation. 

En 1913, Chamarande comptait 14 pompiers : le sous-lieutenant Dauvernet, le 
sergent Derouin, un caporal, un tambour et dix sapeurs. Le matériel était stocké 
dans ce local en face de la mairie : pompes à bras foulantes ou aspirantes, 
tuyaux, seaux en toile, etc. 

Les travaux de remise en état de ce bâtiment communal ont démarré en 
décembre. Ils comprennent la réfection de la couverture, la reprise de la 
charpente et l’isolation, des travaux de maçonnerie, le ravalement intérieur et 
extérieur, la réfection du sol, le remplacement des menuiseries, l’installation de 
l’électricité et de l’éclairage, la création d’un point d’eau et le raccordement aux réseaux. 

Ce projet est réalisé avec le soutien de la région Ile-de-France dans le cadre d’une 
subvention « boutique d’un jour » et par l’État avec une dotation d'équipement 
des territoires ruraux (DETR).  

Une fois ce local de 25 m
2
 restauré, au printemps, la boutique 

éphémère de Chamarande verra 
le jour. Par des locations de courte 
durée (1 à 3 jours, 1 weekend), des 
prestataires de services, 
commerçants, artisans  et artistes 
pourront proposer un service 
régulier ou un produit saisonnier, 
tester le succès de leurs créations, créer un contact direct avec 
leurs clients, exposer leurs œuvres. Cette démarche 
contribuera au développement économique du territoire et au 
soutien de ses acteurs.  

https://www.bing.com/ck/a?!&&p=c561331d76b92da4JmltdHM9MTcwNDg0NDgwMCZpZ3VpZD0yNmZhNzU4Ny01ZDJkLTY5NDItMDA5NC02NjZhNWM2YTY4NmMmaW5zaWQ9NTc0Mw&ptn=3&ver=2&hsh=3&fclid=26fa7587-5d2d-6942-0094-666a5c6a686c&psq=organigramme+des+cl%c3%a9s+d%c3%a9finition&u=a1aHR0c
https://www.bing.com/ck/a?!&&p=c561331d76b92da4JmltdHM9MTcwNDg0NDgwMCZpZ3VpZD0yNmZhNzU4Ny01ZDJkLTY5NDItMDA5NC02NjZhNWM2YTY4NmMmaW5zaWQ9NTc0Mw&ptn=3&ver=2&hsh=3&fclid=26fa7587-5d2d-6942-0094-666a5c6a686c&psq=organigramme+des+cl%c3%a9s+d%c3%a9finition&u=a1aHR0c
https://www.bing.com/ck/a?!&&p=55228be224d52fdbJmltdHM9MTcwNDg0NDgwMCZpZ3VpZD0yNmZhNzU4Ny01ZDJkLTY5NDItMDA5NC02NjZhNWM2YTY4NmMmaW5zaWQ9NTY1Nw&ptn=3&ver=2&hsh=3&fclid=26fa7587-5d2d-6942-0094-666a5c6a686c&psq=detr+subvention&u=a1aHR0cHM6Ly93d3cuYmFzLXJoaW4uZ291
https://www.bing.com/ck/a?!&&p=55228be224d52fdbJmltdHM9MTcwNDg0NDgwMCZpZ3VpZD0yNmZhNzU4Ny01ZDJkLTY5NDItMDA5NC02NjZhNWM2YTY4NmMmaW5zaWQ9NTY1Nw&ptn=3&ver=2&hsh=3&fclid=26fa7587-5d2d-6942-0094-666a5c6a686c&psq=detr+subvention&u=a1aHR0cHM6Ly93d3cuYmFzLXJoaW4uZ291


Réflexion sur la vitesse dans le village 

Livret d’accueil des nouveaux habitants 

Que ce soit route d’Étréchy ou de Lardy, rue des Vignes Blanches, rue des Écoles ou dans le centre 
village, trop nombreux sont les chamarandais à constater une vitesse excessive mettant en 
danger la sécurité de chacun. Une étude va être lancée pour recueillir des mesures objectives de 
la vitesse en différents points de la commune, ces données permettront d’avoir une réflexion 
globale pour évaluer les dispositifs à mettre en place. 
Des chamarandais volontaires seront associés à ce groupe de travail. Vous pouvez dès 
maintenant vous faire connaître par l’intermédiaire du formulaire de contact sur notre site 
internet. 

Changements chez nos agents municipaux 

Ce livret de 12 pages, destiné à offrir le maximum d’informations sur le village aux nouveaux 
habitants a été créé en 2021 dans le cadre de l’Agenda 21. Il a été remis à jour pour 2024. Vous 
pouvez le consulter sur notre site www.chamarande.fr dans la rubrique « Votre mairie / 
informations pratiques ». 

Les subventions extra-scolaires 

Le Noël des enfants dimanche 3 décembre 

Le Centre Communal d’Action Sociale 

Une agréable après-midi où 
une cinquantaine d'enfants se 
sont retrouvés à la salle des 
fêtes pour assister à la 
projection du film d'animation 
"Élémentaire" par Bertrand de 
Cinessonne. 

 

 

Le Père Noël est venu 
distribuer des chocolats et il a 
recueilli les confidences des 
enfants lors de la séance 
photos. Chacun est reparti 
avec un petit sac de friandises. 

62 enfants représentant 39 familles chamarandaises ont bénéficié d'un remboursement suivant 
le quotient familial CAF pour des activités aussi diverses et variées que le sport, des cours de 
langues, du dessin, de la musique, de la danse ou de l'équitation. 

La participation financière a été de 4 005 € au total.   

Il a été offert aux personnes ou couples à partir de 71 ans un « panier 
Périgourdin » avec des mets permettant de composer un repas de fête de 
l’entrée au dessert. 

65 paniers ont été distribués ou apportés à domicile, les chamarandaises 
vivant en maison de retraite n’ont pas été oubliées, elles ont reçues de notre 
part une composition florale. 

Depuis le 8 janvier, nous accueillons Nathalie Lacroix, secrétaire générale de mairie et Clélia 
Beillevert, ATSEM. Nous leur souhaitons une pleine réussite dans leurs nouvelles fonctions. 

Elles viennent en remplacement de Gwenaëlle Chartier, promue au rang de Directrice Générale 
des Services du Mérévillois et que nous remercions pour ces années de collaboration fructueuse,  
et de Stéphanie Guillon qui nous a quittés pour un nouveau départ professionnel dans le beau 
pays occitan. 
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Bilan des actions de l’AAPPMA en 2023 

État civil 

L’Association Agréée de Pêche et de Protection du Milieu Aquatique de Chamarande se 
félicite de son activité en 2023 : elle compte 339 sociétaires annuels dont 112 jeunes de moins 
de 18 ans. 

Vingt journées ont été consacrées à diverses animations destinées au public. 2023 a également vu 
la formation de la toute jeune première garde pêche féminine essonnienne. 

La signature de la convention avec Janville/Juine permet désormais de gérer le parcours de la 
Juine depuis Auvers-Saint-Georges jusqu’à Bouray-sur-Juine. L’AAPPMA rend hommage à 
Monsieur Christophe GARDAHAUT, Maire de Janville sur Juine, pour ses qualités humaines, son 
écoute et la signature de ce partenariat avec sa commune.  

La dynamique enclenchée par l’augmentation 
du nombre de sociétaires depuis plusieurs 
années se concrétise par un 
rempoissonnement conséquent qui va 
enrichir la rivière et les étangs. Carpes, tanches, 
gardons, brochets, perches et sandres ont été 
introduits en novembre sur l’ensemble de nos 
parcours pour un poids total de 1250kg. 

En 2024, sont prévues de nouvelles animations 
pêche, un atelier pêche pour les jeunes et 
adultes, des journées de découverte du milieu 
aquatique et de la biodiversité locale pour le 
public et les scolaires. Toutes ces actions sont 
entièrement gratuites et majoritairement 
financées par les ventes des cartes de pêche de 

l’AAPPMA. Elles sont réalisées par des bénévoles motivés et toujours à votre écoute.  

La carte de pêche est obligatoire pour 
pratiquer ce loisir : 93 cartes journalières 
ou hebdomadaires ont été prises en 2023. 
Vous pouvez l’acquérir soit à la mairie, soit 
sur le site www.cartedepeche.fr en 
choisissant AAPPMA DE CHAMARANDE, 
ou encore au restaurant I SAPORI à côté de 
la gare de Lardy. Attention, la contribution 
financière des cartes de pêche vendues par 
d’autres enseignes n’est pas reversée à 
l’AAPPMA de Chamarande. 

Rendez-vous le samedi 3 février à 15h00 
à la salle de associations pour 
l’Assemblée Générale de l’AAPPMA. 
Informations sur Facebook aappma 
chamarande-infos, sur le site www.peche-chamarande.fr et adressez vos questions par mail à 
chamarande.peche91@gmail.com. 

Elle nous a quittés :  
                               Ginette MANGEANT le 18 Janvier 2024 


